

Seguirá la urgentísima de organizar la fuerza de dicha guardia real con relación á la total del ejército, y que entre sus armas respectivas exista aquella proporción que fijan las reglas del arte. Todos los inteligentes están acordados en que es excesivamente numerosa, que ocasiona gastos poco conformes con el estado de nuestras rentas, y que las dotaciones son insignificantes en unas, y superabundantes en otras. La fuerza de infantería contando con la Guardia Real Provincial como permanente, es de siete regimientos con la fuerza de 12,000 hombres, subdividiéndose en seis de granaderos y uno de cazadores; dotación viciosa por la ninguna relación que hay entre las tropas de línea y ligeras, cuando deben guardar entre sí la razón de 1 á 5. La dotación de artillería es nula, pues debiendo ser el mínimo de esta la de 3 piezas por cada mil hombres y constando de 4400 el total de los de la guardia, inclusa la caballería, debían corresponderle 42 piezas y subdividir esta dotación en artillería de á pie y artillería de á caballo. En cuanto á zapadores todo el mundo sabe que no existen, y que debía por lo menos contarse con un batallón de esta arma en la fuerza de la Guardia. Nosotros que estamos por la organización en batallones, cuyas ventajas están ya tan demostradas, deseáramos que la Guardia Real constase de una división de 12,000 hombres, subdividida en 12 batallones de infantería de 800 plazas, siendo de ellos 2 de granaderos, 6 de fusileros, y 4 de cazadores (mas propiamente hablando flanqueadores.) 2,000 caballos, 4 baterías de artillería de batalla y dos ligeras, y un batallón de zapadores de 4 compañías. Cubriéndose las bajas no con quintos, sino con soldados del ejército de la mejor conducta, y que por lo menos cuenten tres años de servicio.

La formación de un cuerpo real de estado mayor, es en nuestro concepto la providencia mas acertada que podía esperarse del ministerio de la Guerra. En otros números hablaremos con estension sobre esta materia interesante, entrando de lleno en el fondo del asunto, y por ahora nos concretamos á manifestar, que en el real decreto se observa con el mayor placer que la ciencia será la única recomendación para tener ingreso en este cuerpo distinguido.

A. de T. C.

REALES NOMBRAMIENTOS.

S. M. la Reina Gobernadora ha tenido á bien nombrar comandante general de la Guardia Real exterior de todas armas, segun lo prevenido en el Real decreto de 1.º del corriente, al teniente general conde de San Roman, en consideración á su distinguida lealtad y servicios, y á ser el mas antiguo de los comandantes generales de la Guardia.

Habiendo obtenido su cuartel el teniente general marques de Rodil, se ha servido S. M. nombrar inspector general de infantería al de igual clase conde de Ezpeleta; y para suceder á este en la capitania general de Castilla la Nueva al marques de Moncayo.

S. M. la Reina Gobernadora se ha dignado conferir el empleo de ayudante de segunda clase de la plaza de Barcelona, á don Francisco Miguel, teniente de caballería retirado; el de teniente de rey de la de Gerona, al coronel don Jaime Burgos; y el de gobernador del castillo de Solla, en la isla de Mallorca, á don Felix Seisdedos, subteniente retirado.

S. M. la Reina Gobernadora se ha dignado promover al empleo inmediato, á los oficiales de los cuerpos de caballería que á continuación se expresan. Para comandante de escuadron del regimiento del Rey, al capitán don José Rizo; para el del Infante, al capitán don Antonio Palacio; para el de Borbon, al comandante escudete don Alejandro Moreno; para el de Estremadura, al capitán don Gregorio de Lalama; para capitán del regimiento del Rey, al teniente don Joaquín García; para el de Borbon, al capitán escudete don Tiburcio Ortega; para el de Vitoria, al ayudante don Juan Gomez Nieva; para ayudante del regimiento de la Reina, al de la misma clase escudete don José Casado; para tenientes del regimiento del Infante, al teniente supernumerario don Pedro Moyano; del de la Reina, á los alféreces graduados de teniente don Rafael Muñoz y don Francisco Gomez; del del Príncipe, al alférez graduado de teniente don Domingo Larrosa; del de Borbon, á don Luis Díez, porta estandarte del mismo cuerpo, al de la misma clase graduado de capitán don Juan Caballero, y al alférez graduado de teniente don Francisco Blesa; del regimiento de Castilla, á los tenientes escudetes don Juan Contreras y don Orenco Toricuberta, y al alférez graduado de teniente don Ramon Fernandez Pelaez; del de Leon, á los alféreces graduados de teniente don José Nuevos, don Ignacio Gonzalez, y don Fernando España; del de Estremadura, al teniente escudete don José Rubio Guillen; del de Cataluña, al teniente supernumerario del mismo cuerpo don Manuel Cortazar; y á los alféreces graduados de teniente don Martín Mozo, y don Antonio Gomez, y del de Na-

varra, al alférez graduado de teniente don José Martínez.

PERIODICOS INGLESES Y FRANCESES.

Los hemos recibido hoy que alcanzan hasta el 25 del pasado los de Londres, y hasta el 27 del mismo los de Paris. No contienen noticias de gran interes: ponemos á continuación algunos extractos.

LONDRES 25 de julio.—Se han abierto nuevas oficinas de enganche para la expedición española: una para alistar tropa de marina, otra para una brigada de tiradores, y otra para la artillería. El buque de vapor Diana ha tomado á su bordo la gente que estaba esperando hace ocho dias en el depósito de lanceros de la Reina, y la ha trasladado á bordo del lord Lindeoch que está anclado en el rio. Tambien han ido allí muchos reclutas de los que estaban en la isla de los Perros, y habrá ya reunidos á bordo unos 500 hombres. (Globe.)

Las noticias de S. Sebastian hablan favorablemente de la buena armonia que reina entre las tropas inglesas y los españoles. Se estaba preparando todo para facilitar en cuanto fuese posible la salida de los auxiliares al teatro de la guerra, pero este movimiento no podría ejecutarse sino despues de llegar el general Evans á quien se espera en aquel puerto en la primer quincena de agosto. (Id.)

Gran número de Pares tory se han reunido esta mañana en casa del duque de Wellington, y han estado en deliberación por muchas horas. Sabemos que el motivo era deliberar sobre la conducta que les convenia seguir respecto al bill de las corporaciones. El duque de Wellington hizo varias proposiciones, y se hicieron algunos discursos de donde se infiere que habrá gran divergencia de pareceres sobre los medios que conviene adoptar. Lord Lyndhurst y la mayor parte de los gefes del partido tory asistían á esta reunion, pero no estaban presentes sir R. Peel ni ningun otro miembro de la Cámara de comunes, porque la asamblea se componia exclusivamente de Pares. (Courier.)

Sabemos que el duque de Newcastle ha anunciado la intencion de pedir que el bill de las corporaciones sea desechado en la segunda lectura, y que el objeto de la reunion de esta mañana era determinar la conducta que siguieron los Pares de la oposicion en este caso. (Id.)

Bolsa de Londres del 25 de julio.—Consolidados á plazo 90 1/8, 5 olo. Españoles 5 1/2, id de 1834 48 1/4. Inscripton 8 3/4 descuento. Pasiva 14. Diferida 23, 5 olo. Portugués 9 1/2. Id. 3 olo 60 1/4.

PARIS 27.—Se lee en el Courier ingles del 24.—Tenemos entendido que el general Alava y el general Lacy Evans saldrán de Londres para España el 1.º de agosto, á bordo del vapor Isabel II. El Royal-tar salió ayer con 450 hombres, y el London Merchant lo hará mañana con 350 mas. Estos dos vapores han venido de Dublin con la primera division de reclutas levantados en Irlanda. (Journal des Debats.)

El Corresponsal de Hamburgo contiene el artículo siguiente. Hemos recibido posteriormente cartas de Viena y de Berlin que hablan de los acontecimientos de España, y otra que es la siguiente.

Magdebourg (Prusia) 13 de julio.—Recibimos diariamente noticias de Viena que no dejan duda sobre la actividad con que aquel gabinete se ocupa en tomar una resolucion importante relativamente á los asuntos de España. El conde de Meudia, agente de D. Carlos, tiene todos los dias largas conferencias con el príncipe de Metternich en Schoembrunn, siendo segun aseguran recibidos siempre con la mayor atencion y cordialidad, dando por otra parte márgen á serias reflexiones el haberse roto totalmente toda relación diplomática entre aquel gobierno y el de la jóven Reina. Muchos individuos de la familia imperial dispensan toda clase de atenciones á este agente, y se nos ha asegurado que tiene entrevistas con uno de los archiduques con el objeto de que le permita acompañarle á Kalisch. De Berlin nos dan noticias semejantes sobre los acontecimientos de España asegurando que hay mas que indicios para afirmar que el gabinete ruso maneja este asunto acorde con los de Berlin y Viena. Todo esto da origen á pensar que tan luego como D. Carlos llegue á hacerse dueño de alguna ciudad interesante, ó de alguna plazafuerte, se procurará á su socorro mediante un reconocimiento positivo que será para él de mas utilidad é importancia que la que pueden prestar á la causa de la Reina esas hordas de extranjeros exaltados que en estos momentos se están alistando para su servicio en Francia é Inglaterra.

Véase por otra parte en qué términos se expresa la Gaceta de Augsburgo relativamente á los esfuerzos que se practican por los emisarios de D. Carlos cerca de las potencias del Norte.—Berlin 15 julio. Los asuntos de España ocupan mucho los ánimos; la muerte de Zumalacarrégui ha causado gran sensacion, por una parte de pena, y por otra de alegría, segun á los diferentes partidos á que pertenecen las personas. Todavía se temen mucho las consecuencias de esta lucha; mas la mayor parte de los políticos opinan que si el trono de Isabel está decididamente sostenido por la Francia é Inglaterra, y estas dos potencias intervienen, no consentirán jamas el triunfo de Don Carlos, como públicamente lo ha declarado Lord Palmerston. No es probable que el gobierno de Prusia se decida á sostener á D. Carlos, porque si así obrase, se impopularizaria extraordinariamente, pues se le consideraria como el representante de un sistema monacal y despótico. (Id.)

Nuestro corresponsal de Paris escribe con la misma fecha: los alistamientos para España han empezado, y se hacen en la rue Jannisson. Entre las personas de nota que se han alistado, se cita al baron de Villeneuve; que será comandante de

uno de los batallones. Segun el Temps, los voluntarios saldrán de aqui en cuanto se acaben las fiestas de julio. El Mensagero anuncia que á consecuencia de lo que acaba de suceder en Oran, se retardará el envio de la legion extranjera de Africa á España. Este hecho necesita confirmacion, porque es bien sabido lo que valeu las noticias de este periódico, sobre todo cuando se trata de cosas de España.

Bolsa de Paris del 27 de julio.—Fondos franceses.—5 p. o/o, 109, 5. 4 p. o/o, 99 10. 3 p. o/o, 79. Españoles. Cortes, 39 3/4. Guehard, 42 7/8. Perpetua, 41 1/8. 3 p. o/o, 27. Empréstito, 50. Pasiva, 14.

Despacho telegráfico.

Por despacho telegráfico del 29 de Paris, se sabe que S. M. Luis Felipe sigue sin novedad. Paris continuaba tranquilo: se habia cojido al autor de la máquina infernal, y se estaba buscando á los cómplices: la familia Real ha sido el objeto del mayor interes. Las fiestas de julio se habian suspendido. Se veian gran número de personas enlutadas á causa de las victimas de la máquina.

NOTICIAS DE LA FRONTERA.

Del Faro de Bayona del 25 del pasado copiamos las siguientes:

—Los prisioneros carlistas hechos en la accion del 16 han pasado á la ciudadela de Pamplona. Se asegura que algunos de ellos serán cangeados por otros cristinos que están en Muarriz valle de Goñs.

—El hijo de Benedicto, virey de Navarra, que era capitán de guias en la faccion, ha sido uno de los que han caido prisioneros en la accion del 16.

—Se dice que Sagastibelza ha muerto de resultas de la amputacion que se le ha hecho del brazo.

—Trecientos carlistas de los batallones 3.º y 5.º de Navarra que se dispersaron en la accion del 16, recorren su provincia cometiendo desórdenes y violencias; se necesitará para volverlos á reunir poner en ejecucion las órdenes mas severas.

—Todos los correos que estaban detenidos en Tafalla, llegaron el 18 á Pamplona con escolta.

Los periódicos que hemos recibido hoy de Lisboa y alcanzan hasta el 29 del pasado, no contienen nada interesante. La Tribuna del pueblo del 27, dice que corria como muy cierta, y era asegurada por personas fidedignas la noticia de que el señor marques de Loulé dejaba el ministerio de Marina, y que seria reemplazado por el señor Jervias de Atonguia.

—El Vapor de Barcelona no ha hablado de los sucesos de aquella capital hasta el dia 28 y entonces lo ha hecho solo en el siguiente parrafito:

En la tarde del dia 25 alborotóse el pueblo en la plaza de toros, con ocasion de ser estos en demasía pacíficos para dar interes á la lucha.

De allí salió en tropel á incendiar los conventos de esta capital.

El fuego prendió en seis de ellos: el de Carmelitas descalzas, el de Carmelitas calzadas, el de Dominicos, el de Trinitarios descalzos, el de Agustinos calzados y el de Minimos.

No se robó cosa alguna. Perecieron unos cuantos regulares en medio de la confusion del trastorno.

Las autoridades mandaron formar la guarnicion y las milicias, con el objeto de evitar daños. Una de sus acertadas medidas fué la de ir recogiendo las comunidades y trasladarlas al fuerte de Atarazanas y desde este al de Monjuí, donde permanecen seguras.

Parece que en la noche del 26 se preparaba una conmocion contra las fabricas que por medio de mayores máquinas trabajan con suma economía de brazos. El gobierno supo prevenirla y nada ha habido.

Escriben de Bejar, quejándose de la apatía de algunos vecinos acomodados en alistarse en las filas de la Milicia Urbana; cuya fatiga carga en general en los mas menesterosos. Es de creer que las autoridades locales procurarán aumentar el número de los Urbanos por medio de invitaciones ó esquelas como se ha hecho en Madrid y otras capitales. (Eco.)

Observaciones meteorológicas del 4 de agosto, 10 de la luna.

Table with 5 columns: EPOCAS DEL DIA, TERMOMETRO, BAROMETRO, VIENTOS, ATMOSFERAS. Rows for 7 de la m., 12 del dia, 5 la tard., EL SOL, LA LUNA.

EFEMERIDES DEL DIA 5.

Año 839. Proclamacion de don Frigo Gomez, rey de Navarra. 1521. Desembargo de la ciudad de Santa Marta en India, por Rodrigo de Bastidas. 1549. Rey de Francia, Enrique II, mando publicar en Paris á algunas personas en causas de fe. 1600. Embasada puesta en una cacería á Jacobo VI, rey de Escocia, de la que pudo salvarse. 1711. Victoria conseguida junto á Belgrado por los austriacos contra los turcos. 1823. Cierran las Cortes en Gdiz.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 4 DE AGOSTO.—SERVICIO PARA EL 5.

Gefe de día el teniente coronel Don José Rich. Parada: segundo regimiento de granaderos de la Guardia Real de infantería, primero de cazadores de la Guardia Real provincial y el primer batallon de Milicia Urbana. Teatros, primer batallon de Milicia Urbana y escuadron ligero de Madrid. Patrullas, los antedichos regimientos y la Milicia Urbana. Capitan de visita de hospital, veteranos.

El teniente de infantería don Bernardo O-Felan, se presentará en el gobierno militar de esta plaza, para entregarle un documento que le pertenece.

REALES LOTERIAS. En el sorteo de la primitiva celebrado ayer en esta corte han salido premiados los números siguientes:

36 48 72 20 12

IMPRESA DE DON E. FERNANDEZ DE ANGULO, á cargo de M. Macias.